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В  НЕСКОЛЬКО  СТРОК  ОБО  ВСЁМ

Узнать, есть 
ли штраф

Сотрудники ГИБДД Казанского 
района напоминают казанцам об 
ответственности за неуплату полу-
ченных  штрафов при несоблюде-
нии правил дорожного движения. 
Согласно Кодексу РФ об админи-
стративных правонарушениях на 
уплату штрафа даётся 60 дней  со 
дня вступления в законную силу по-
становления о наложении админи-
стративного взыскания. Соответ-
ственно неуплата штрафа в указан-
ный срок грозит увеличением сум-
мы взыскания  в двукратном разме-
ре либо наложением администра-
тивного ареста сроком до 15 су-
ток или привлечением к обязатель-
ным работам до пятидесяти часов. 
Штрафные санкции могут быть при-
менены к виновнику как инспекто-
ром ДПС, так и без его участия, на 
основании данных с камер видео-
наблюдения. О наличии  либо от-
сутствии административных штра-
фов по линии ГИБДД  можно  узнать 
на сайте Госавтоинспекции МВД 
России (www.gibdd.ru) или на пор-
тале госуслуг.

Радость 
творчества

Районная выставка декоративно-
прикладного творчества по итогам 
конкурса поделок «В этот день, вес-
ной согретый, все цветы, улыбки 
– вам!» работает в Казанском цен-
тре развития детей. Свои работы 
на конкурс прислали  около 60 ре-
бят – учащиеся  Казанской, Пеш-
нёвской, Смирновской и Дубын-
ской школ, а также воспитанники 
детского сада «Ёлочка» и  Казан-
ской основной школы. Свои изде-
лия прикладного творчества выста-
вили и кружковцы Казанского цен-
тра развития детей. Работы оцени-
вались по следующим направлени-
ям: изделия из глины и солёного те-
ста, мягкая игрушка, художествен-
ная обработка дерева (выжигание, 
резьба, декупаж), бумагопластика и 
силуэтное вырезание, работа с тка-
нью, нитками, лентами, вышивка и 
бисероплетение, изделия из солом-
ки и выполненные в смешанной тех-
нике. Лучшие работы в каждой но-
минации были отмечены жюри, а их 
авторы были поощрены грамотами 
и памятными подарками.

Чемпионат 
для пожилых 
В Тюменской области старто-

вал пятый областной чемпионат по 
компьютерной грамотности среди 
людей старшего поколения. Участ-
ником турнира может стать лю-
бой житель Тюменской области, 
достигший пенсионного возраста. 
Для участия в отборочном туре не-
обходимо на персональном ком-
пьютере, с выходом в Интернет, 
пройти тест и выполнить творче-
ское задание в системе электрон-
ного обучения по адресу: http://
edu.admtymen.ru . Отборочный тур 
закончится  23 апреля. Люди, на-
бравшие наибольшее количество 
баллов, выступят  во втором  фи-
нальном туре, который состоит-
ся 4 мая в Тюмени. Они покажут 
свои знания и умения, выполняя 
разнообразные задания в режи-
ме реального времени. Итоги чем-
пионата будут подведены по двум 
номинациям: «Уверенный поль-
зователь» и «Начинающий поль-
зователь». Подробную информа-
цию  можно получить по телефо-
ну  8 (3452) 50-00-50.

Проверка 
на трезвость

Сплошные проверки водителей 
на трезвость  в сельских поселениях 
и на автодорогах  области постоянно 
проводят инспекторы специализиро-
ванного батальона ДПС ГИБДД обла-
сти. Акции проводятся  для предот-
вращения фактов управления транс-
портом водителями в нетрезвом со-
стоянии и обеспечения  безаварийно-
го движения на дорогах. Автоинспек-
торы напоминают  автомобилистам  о 
серьёзной  ответственности за управ-
ление транспортом в состоянии опья-
нения. У выпившего  человека замед-
ляется  скорость реакции, сообрази-
тельность, он не может  правильно 
определить расстояние между пред-
метами, у него ограничивается боко-
вое зрение. Также алкоголь негатив-
но влияет на способность различать 
цвета, прежде всего – красный. Поэ-
тому по вине пьяных водителей в 50 
процентах случаев  происходят ДТП.  
В этом году на дорогах  области от 
управления транспортом отстра-
нены 2290 водителей в состоянии 
опьянения, из них 258 повторно в 
течение года.

Решать 
проблемы

В начале апреля в комплекс-
ном центре социального обслу-
живания населения прошла ви-
деоконференция по  организации 
взаимодействия ведомств систе-
мы профилактики с представите-
лями средств массовой инфор-
мации по вопросам социально-
го и семейного неблагополучия. 
В частности, речь шла о том, что  
в современном мире  много  ка-
налов, по которым можно полу-
чать информацию. Если раньше  
это были только газеты и теле-
визор, то сейчас добавился Ин-
тернет, в первую очередь,  соци-
альные сети. Информация в со-
циальных сетях может быть не 
самая полезная для неокрепшей 
детской и подростковой психики, 
поэтому родителям и педагогам 
важно отслеживать, какие темы 
просматривают их дети, а зада-
ча журналистов – готовить мате-
риалы, укрепляющие жизнестой-
кость молодёжи и единство семьи.

Информации подготовила
Светлана ЗВОРЫГИНА

Сергей Иванович ЧЕРНОВ родом из Чувашии. 
А  в Казанском районе Сергей  обосновался благо-
даря супруге, она здешняя, селезнёвская.

 Работает Сергей Иванович водителем в агро-
фирме «Новоселезнёво». Но сегодняшний наш раз-
говор  не о работе, хотя я встретился с ним на его ра-
бочем месте, а о здоровом образе жизни. С.И. Чер-
нов с детства занимается спортом. Не курит, не упо-
требляет спиртного. Два раза в неделю, оставив все 
дела и заботы, он идёт в местный спортзал, чтобы  
поиграть в волейбол. И так продолжается уже бо-
лее двадцати лет.

 – Начиналась моя  волейбольная жизнь в далё-
ких 90-х годах, – рассказывает С.И. Чернов. – Мно-
го воды утекло с тех пор, менялись  команды и на-
ставники. Очень рад, что сейчас  с нами занимает-
ся  А.П. Ламбин. Этот человек каждый раз заряжает 
нас своим жизнелюбием, позитивом и, конечно, на-
страивает на новые спортивные достижения. Волей-
бол  мне нравится потому, что это командная игра,  
и, чтобы   победить, нужно бороться  сообща. В игре 

ЗА  ЗДОРОВЫЙ  ОБРАЗ  ЖИЗНИ

Со спортом не расстанусь

люблю действовать и как  нападающий,  и  как  защит-
ник. Я игрок-универсал. Возраст у спортсменов  в на-
шей волейбольной группе  разный, но это не мешает 
нам  общаться и дружить. Периодически мы выезжа-
ем на турниры в другие районы и города области: Тю-
мень, Ишим, Бердюжье, Викулово, Ялуторовск, Исетск.

Следит мой собеседник и за профессиональными 
волейбольными командами. Активно болеет за мужские  
команды «Зенит-Казань» и «Белогорье».

 Сергей Иванович считает, что спорт даёт человеку 
тонус и ясность ума. Активный и здоровый образ жизни  
подразумевает наличие какой-то цели – будь то в  спор-
те, на работе или в личной жизни. Главное – побороть 
лень в себе. И жить станет лучше и веселее.

– Очень важно приучать школьников, молодёжь к 
регулярным спортивным занятиям, надо отвлекать ре-
бятишек от телевизора и Интернета, необходимо дать 
им понять, что жизнь – она вот,  здесь, а не на экране 
монитора, – говорит  С.И. Чернов.

Артём ТАГИЛЬЦЕВ
Фото автора

АНОНС

Горячая  линия
Консультационным пунктом по защите прав потребителей филиала 

ФБУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии в Тюменской области» в г. Иши-
ме, Ишимском, Абатском, Викуловском, Сорокинском районах в период 
с 17 по 28 апреля  будет организована горячая линия по вопросам каче-
ства и безопасности детских товаров и детского отдыха.       

В рамках мероприятия будет проводиться на безвозмездной основе 
консультирование по вопросам качества и безопасности детской одеж-
ды, обуви, игрушек, школьной формы, по детскому питанию, по услугам 
детского отдыха.

Для получения консультаций  можно  обращаться по адресу: г. Ишим, 
ул. Ленина, д. 28, 3 этаж, тел. 8-34551-23284, либо посредствам электрон-
ной почты  konscgishim@mail.ru 

В. ПЛЕСОВСКИХ,
юрисконсульт консультационного пункта по защите прав 

потребителей центра гигиены и эпидемиологии 
в Тюменской области 

г. Ишим

БЕЗОПАСНОСТЬ

Как сообщить о лесных 
нарушениях 

Ответственное и неравнодушное отношение тюменцев к сохране-
нию лесов приносит реальную помощь специалистам. Так, только за 
прошлый год  диспетчеры Тюменской авиабазы получили от жителей, 
ставших свидетелями нарушений в лесу, более 80 обращений. Люди 
сообщали об обнаруженных лесных пожарах, свалках в лесах, неза-
конных рубках и других нарушениях. И если в ряде случаев такие об-
ращения становились подтверждением нарушений, ранее обнаружен-
ных самими лесниками, то  в отдельных моментах граждане станови-
лись первоисточниками. 

В 2017 году для неравнодушных граждан также будут доступны 
три способа передачи информации об обнаруженных нарушениях. 
Так, сообщения принимают по горячим линиям: 8-800-100-94-00 (пря-
мая линия Федеральной диспетчерской службы лесного хозяйства) и 
8-800-100-19-70 (региональная прямая линия). В строю остаётся ко-
роткий номер 3434, на который можно отправить ���-сообщение (пе-���-сообщение (пе--сообщение (пе-
ред текстом набрать слово «лес»). Кроме того, граждане имеют воз-
можность установить на телефон мобильное приложение «Берегите 
лес», обладающее расширенным функционалом. Посредством него 
можно на выбор сделать звонок либо отправить сообщение с прило-
жением фотографии и данными геолокации. Здесь же можно узнать 
о сложившейся на территории региона пожароопасной обстановке, 
узнать новости лесного хозяйства, найти адреса и телефоны действу-
ющих в области лесных служб. 

Отметим, все перечисленные способы для населения являют-
ся абсолютно бесплатными. Информация попадает в Региональный 
пункт диспетчерского управления Тюменской авиабазы в режиме ре-
ального времени и сразу идёт в работу. По желанию обратившего-
ся жителя ему доводится информация о принятых мерах по устра-
нению нарушения. 

Пресс-служба департамента лесного комплекса
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Первой в списке запланированных 
встреч значилась гагарьевская. С 

подробным отчётом о работе за прошедший 
год  перед жителями выступила глава адми-
нистрации Гагарьевского сельского поселе-
ния  Альбина Михайловна Филюшина.  На 
территории сельского поселения находит-
ся 233 двора, где проживает 631 человек. 
Основное сельскохозяйственное предприя-
тие на поселении – отделение  ЗАО «Агро-
комплекс «Маяк»,  в нём трудятся 52 чело-
века.  Молоко от населения закупает  коопе-
ратив «Перспектива». В прошлом году заку-
плено более восьмидесяти тонн. Сдано мяса  
свыше двадцати восьми тонн. Активно ока-
зывают услуги населению кооперативы «Ис-
ток» и «Маяк-Кредит». Село Гагарье много-
национальное, в нём мирно и дружно живут 
русские, казахи, немцы, украинцы и литовцы.

Альбина  Михайловна рассказала, как ве-
дётся работа по воспитанию и обучению де-
тей из неблагополучных семей, что сдела-
ла  администрация сельского поселения в  
прошлом  году и  как расходовались сред-
ства  бюджета. 

Особое внимание со стороны админи-
страции уделяется личным подсобным хо-
зяйствам.  Глава сельского поселения на-
помнила всем жителям об опасности пти-
чьего гриппа и рекомендовала владельцам 
практиковать безвыгульное содержание до-
машней птицы. Одной из приоритетных задач 
для каждого села  района  является  благоу-
стройство. Немало в этом направлении де-
лается и в Гагарье.

Т.А. Богданова сказала о необходимости 
в ближайшем будущем заменить все  тради-
ционные лампы накаливания  на энергосбе-
регающие. У  таких  ламп  более длитель-
ный срок службы, и они  потребляют  мень-
ше энергии. Единственная проблема – это их 
высокая  цена. Но, по словам главы  района,  
и этот вопрос решаем. В будущем планирует-
ся  закупать  лампы непосредственно у про-
изводителя, минуя посредников. 

Затем собравшиеся начали задавать свои 
вопросы. Так, Адам Адамович Гейст и Лю-
бовь Александровна Сабаганова поинтере-
совались, как теперь будет утилизировать-
ся мусор.

 Т.А. Богданова сообщила, что свалки бу-
дут ликвидированы повсеместно. После того, 
как будет построен Ишимский мусороперера-
батывающий  завод,  все отходы будут сво-
зиться туда. Жителям уже сейчас можно за-
ключить договор с комхозом о сборе отходов.

Александра Адамовича Гейста беспокоит 
то, что вид  села портят заброшенные дома 
и поросшие бурьяном участки.

– Проблема такая есть, и решить её не 
так-то  просто. Как правило, у этих домов есть 
хозяева, – пояснила  Т.А. Богданова. – Поэ-
тому для решения этой проблемы  требует-
ся  какое-то время. 

Лариса Михайловна Богданова пожало-
валась на  постоянные очереди  в Казанской 
районной больнице, обратила внимание на   
неудобное размещение процедурного каби-
нета и ЭКГ. Пенсионерам весьма затрудни-
тельно посещать эти кабинеты.

Татьяна Александровна сказала, что во-
просы, касающиеся  районного здравоохра-
нения,  будут  в ближайшее время обсуж-
даться  с   главным врачом  больницы О.И. 
Юровой.

В селе Песчаном  встречу  открыл глава 
Огнёвского сельского поселения Алек-

сандр Романович Корчагин. В своём высту-
плении он привёл такие цифры:  численность 
жителей на  начало текущего года составляла 
1183 человека, в том числе 135 школьников. 
15 детей  сядут за парту 1 сентября. ЛПХ се-
лян несмотря на  трудности всё же развива-
ются. Успешно работают базовые предпри-
ятия – ЗАО «Агрокомплекс «Маяк» и ООО 
«Маяк-Продукт».  В этих сельхозпредприя-
тиях  трудятся 20  местных жителей. 

Александр Григорьевич Богданов задал 
вопрос по асфальтированию дорог и ограж-
дению опасного участка в Песчаном. Тамару 
Александровну Богданову волновал вопрос, 
когда спилят тополя, которые могут упасть.

Василий Николаевич Клюев  попросил 
помощи  в обустройстве детской спортивной 
площадки, находящейся  за домом культуры. 
Иван Августов обеспокоен качеством воды в 
селе. Галина Дмитриевна Клюева очень не-
довольна тем, что в местном ФАПе  нет воз-

ВСПОМНИМ  ВСЕХ  ПОИМЁННО

И помнит мир 
спасённый

Давно отгремели и ушли в историю годы 
Великой Отечественной  войны. Слава Богу, 
жива ещё небольшая гвардия старых вояк,  
выросли их дети, воспитали достойных вну-
ков,  вступили в жизнь и правнуки. Это уже  
второе поколение, не знавшее войны и пред-
ставляющее её   только по рассказам стар-
ших, по книгам и кадрам из кинофильмов. Но 
войну и её последствия забывать нельзя. И 
чтобы этого не случилось, наша землячка па-
триотка и коммунистка З.П. Гуляева взяла на 
себя огромный труд и ответственность. Она 
вначале одна, а затем с помощью предсе-
дателей ветеранских организаций сельских 
поселений собрала материалы об  участни-
ках войны,  не вернувшихся с ратных полей,  
и о  тех, кому посчастливилось увидеть края 
родные,  и издала бесценную Книгу памяти, 
книгу-историю «Казанцы  и Великая Отече-
ственная  война», которая оказалась настоль-
ко востребованной, что её пришлось допол-
нять и издавать трижды.

Третье её издание распространялось 
в штабе районного совета ветеранов. Мне 
удалось присутствовать при этом всего один 
предобеденный час.  Люди шли и шли, автор 
едва успевала распаковывать типографские 
пачки.  Одним из первых, с кем я познакоми-
лась, был Валерий Морозов из с.Казанского. 
Он брал книгу в память о своём тесте Сини-
цыне Иване Яковлевиче. Следом за ним за-
шла Нина Чемардакова. Она приобрела кни-
гу, поскольку там есть сведения о её дяде Ге-
оргии Афанасьевиче Жолудеве.  Татьяна Уро-
сова прикидывала, как ей  унести сразу шесть 
увесистых томов.  

– Здесь написано о моих дедушках, – улы-
баясь,  пояснила она. – Вот соберёмся всей  
семьёй и вспомним о них.

 Ольга Наривончик взяла книгу, где  есть 
материал об  её дяде Николае Сергеевиче 
Третьякове, который сумел вернуться с вой-
ны, но ушёл из жизни в 36 лет. 

Тамара Самусенкова взяла книгу в память 
о своем свёкре  Самусенкове Тихоне Ивано-
виче. Получая книгу, она искренне благода-
рила автора за её труд.    Тамара Первухи-
на приобрела три книги, объяснив это тем, 
что в числе  родни, кроме деда Егора Ива-
новича Быкова, есть ещё  и те, кто с фрон-
та не вернулся. 

18 книг для своих ветеранов взяла Ва-
лентина Павловна Кожевникова. Нина Сте-
пановна  Абросимова увезла в село Яров-
ское 22 экземпляра. Антонина Николаев-
на Приколотина в этот день, вернувшись из 
райцентра  домой, порадовала новинкой 26 
жителей Дубынки.   Краеведы Нина Никола-
евна  Долгиерова и Светлана Александров-
на  Аржиловская в общей сложности приоб-
рели 27 экземпляров.

Как мне сообщили в совете ветеранов,  
первое  издание этой книги  в количестве 
170 экземпляров  приобрела  районная ад-
министрация для сельских библиотек и школ. 
Выкупила она же и 25 экземпляров третье-
го издания. 

А люди всё  шли и шли, объясняя своё же-
лание взять книгу  тем, что это нужно не толь-
ко им, но их детям и внукам, которые долж-
ны знать свою историю и земляков, отстояв-
ших для них мир. Я поинтересовалась  у ав-
тора: «На какие средства были изданы кни-
ги? Удовлетворены ли Вы результатами свое-
го труда?  Был ли этот  труд как-то оплачен?» 

Зинаида Павловна, улыбаясь, ответила:
 – Средства на издание томов  были пред-

варительно сданы родственниками фронтови-
ков, чьи имена значатся  в книгах. А  фотогра-
фии появились в книгах благодаря моим вну-
кам Павлу и Олегу, которые отлично разбира-
ются в компьютере. Издать три книги – рабо-
та не из легких, только  оплаты за неё я ника-
кой не  требовала. Я коммунист, патриот сво-
его края, и выполняла работу по зову своего 
сердца, по долгу совести, в память о фронто-
виках. Только я чувствую, что и третьим изда-
нием дело не ограничится, так как мне снова 
звонят люди, а при встречах говорят, что фа-
милии их родственников  не попали в книги.

Народ продолжал подходить. На моих гла-
зах экземпляры издания разлетались мгно-
венно. Словно белые голуби, они летели и 
летели в разные уголки района и даже за его 
пределы. Это была ещё  одна дань памяти 
бессмертному подвигу казанцев, их единству 
и безграничной преданности родной земле. 
Пусть о них помнит мир спасённый.

Тамара РАГОЗИНА
 с. Казанское

ВЛАСТЬ. ТЕРРИТОРИЯ. ЛЮДИ

Земляки должны 
быть сплочёнными
Пятого апреля  глава Казанского района Т.А. Богданова встречалась 

с жителями Гагарья, Песчаного и Огнёво.
можности купить лекарства. 

Глава  района внимательно выслушала 
сельчан.  По основным вопросам, которые 
решаются на уровне  района (к примеру, о ка-
честве питьевой воды и газификации  Татья-
на Александровна  не устаёт объяснять: пи-
тьевая вода будет, газ будет. Но на всё нужно 
время. Решения по этим ключевым вопросам 

приняты, и они обязательно  реализуются.   А 
менее значимые проблемы, которые можно 
решить на месте и своими силами,  А.Р. Кор-
чагин обещал решить  в рабочем порядке. 
Как, например, спилить тополя или  огоро-
дить детскую спортивную площадку.

На встрече присутствовал директор ООО 
«Земля» Владимир Иванович Евстюнин. Он  
сообщил,  что при оформлении документов 
на межевание и постановку  на кадастровый 
учёт земельных  участков возникли затруд-

нения. Повода для паники, конечно, нет, ре-
шение по этим  участкам  будет принято в су-
дебном порядке.

В селе Огнёво А.Р. Корчагин напомнил 
собравшимся, что немаловажным 

фактором при благоустройстве села  являет-
ся отношение к этому делу людей. Не надо 
жить по принципу: «Моя хата с краю – я  ниче-
го не знаю».  Другой вопрос –  как объединить 
людей, дать понять, что большинство иници-
атив  должно исходить от них, а не от власти.

В разговоре с населением Т.А.Богданова  
выделила наиболее важные направления в 
развитии сельских поселений района. Это, 
прежде всего, эффективное использование 
бюджетных средств, поддержка ЛПХ, гази-
фикация, обеспечение людей чистой  питье-
вой водой, снижение уровня безработицы, 
ремонт дорог, профилактика птичьего грип-
па и  полное устранение лейкоза среди КРС 
к 2020 году.

«Добрый день, уважаемые земляки!» – 
именно так обращался ко всем собравшим-
ся на встречу  А.Р. Корчагин. Казалось бы, 
обычное приветствие, но сколько в нём смыс-
ла! Действительно, мы живём на одной зем-
ле и коллективно  можем  с успехом решить 
любые проблемы. Может, все наши неуряди-
цы и трудности от того, что мы забыли, что 
мы земляки?

Артём ТАГИЛЬЦЕВ
Фото автора

Владимир Борисович Банников 
задал больше всех вопросов 

и получил на них ответы

Майру Капаровну Шаймерденову 
беспокоит несвоевременная очистка дорог от снега

Проблемы благоустройства села 
подняла Любовь Ивановна Семутина

Тамара Александровна Богданова попросила спилить старые тополя
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– Рационализаторская работа 
на предприятии «Сельхозтехника» 
велась постоянно. Недостаток спе-
циальной оснастки для ремонта, де-
фицит запасных частей, освоение 
новых видов услуг  делало эту ра-
боту просто необходимой, – начал 
свой рассказ Александр Павлович. 
– На предприятии  было организо-
вано общество рационализаторов, 
которое возглавил Владимир Васи-
льевич  Викулов,  один из признан-
ных наших Кулибиных. Он был по-
стоянным председателем этого об-
щества и имел звание «Лучший ра-
ционализатор Госкомсельхозтехни-
ки СССР». 

 Для стимулирования рациона-
лизаторского движения на предпри-
ятии были созданы все условия, мы 
старались  и морально, и матери-
ально  заинтересовать всех работ-
ников. Каждое предложение рас-
сматривалось коллегиально. При-
менительно к предприятию просчи-
тывался  эффект от   внедрения ра-
ционального предложения в произ-
водство, и на основании этого ав-
тору или авторам выплачивалось  
вознаграждение за счёт предпри-
ятия. Всё это приносило свои пло-
ды. Вспоминаю одну из работ В.В. 
Викулова, которая и сейчас при же-
лании может быть запущена в экс-
плуатацию. Это станок для изго-
товления металлического шифера. 
Конечно, сегодня,  когда профлист 
можно приобрести свободно   в лю-
бом количестве и на любой вкус, он 
уже не был бы так востребован. А 
в то время  кровельный материал, 
как и многое другое, был  дефици-
том. В течение двух месяцев был из-
готовлен и запущен в работу «про-
катный станок», то есть появились 
дополнительные рабочие места. За 
год  прокатные станки перерабаты-
вали до 100 тонн металла. 

В рационализаторскую работу 
было вовлечено значительное  ко-
личество людей разных специаль-
ностей. При  наплавке деталей на 
станках использовались медные 
штуцера, но через некоторое вре-
мя их приходилось менять. Штуце-
ра точили из медного прута, кото-
рый   был в дефиците.

Юрий Геннадьевич Дозоров дол-
го размышлял над этой проблемой 
и   не только предложил её реше-
ние, но и принёс готовые изделия.   
После этого простоев наплавочного 
оборудования из-за отсутствия шту-
церов не было.

В период интенсивного развития 
молочного животноводства в обла-
сти  не хватало цепей для привя-
зи крупного рогатого скота. И опять 
наши умельцы  Владимир Василье-
вич Викулов и Юрий Геннадьевич 
Дозоров проявили смекалку. Изго-
товленное ими оборудование позво-
лило создать на предприятии око-
ло двадцати рабочих мест.  В лет-
нее время на изготовление цепей  
приглашали  порядка 20 школьни-
ков старших классов. Изготавлива-
ли до десяти тысяч цепей в квартал. 

В это же время на нашем пред-
приятии велось строительство но-
вых цехов, осваивались новые виды 
работ, но для их проведения в соот-
ветствии с техническими требовани-
ями не всегда хватало оборудова-
ния. С этой проблемой руководство 
предприятия столкнулось в полной 
мере  при запуске нового цеха по 
ремонту и обслуживанию животно-
водческого оборудования (одного из 
первых в области). В этом случае за 
проблему взялся Пётр Алистарович 
Чекунов. В короткое время он  изго-
товил  приспособление для разбор-
ки молочного  оборудования. 

После пуска цеха по техническо-

Символ воинской и трудовой 
славы работников Казанской 
МТС и «Сельхозтехники». Мемо-
риал установлен при въезде на 
территорию МТС в  2015 году

85  ЛЕТ  КАЗАНСКОЙ  МТС

Кулибины 
из  «Сельхозтехники» 

Очередная  наша встреча с директором Казанской МТС Александром Павловичем 
Сердюковым состоялась в последние дни марта. В этот раз он рассказал о своих кол-
легах – рационализаторах 80-х годов, которых  уважительно назвал «наши Кулибины». 

Иван Петрович Кулибин 
(1735 – 1818 гг.) – русский 
механик-изобретатель из 
мещан, прозванный «Нижего-
родский Архимед». Фамилия 
Кулибин стала в русском язы-
ке нарицательной; так назы-
вают мастеров-самоучек, до-
бившихся больших успехов в 
своём ремесле.

му обслуживанию и ремонту живот-
новодческого оборудования к нам 
на предприятие зачастили делега-
ции из других районов для обмена 
опытом.   Однажды  произошёл  за-
бавный случай. Одного из предста-
вителей делегации заинтересова-
ло приспособление для разборки 
доильных аппаратов. В процессе   
эксплуатации доильных аппаратов 
резиновые шланги прикипали к па-
трубкам, и снять их было пробле-
матично. А в нашем случае  молоч-
ный шланг  легко снимался. Пред-
ставитель задал вопрос Владими-
ру Лаврову, слесарю, проводивше-
му эту операцию:

–  Приспособление для разбор-
ки у вас отличное, а для сборки 
есть такое? 

Ни секунды не раздумывая, Вла-
димир ответил: 

– Есть. 
Руководство во главе с директо-

ром «Сельхозтехники» перегляну-
лись, они-то знали, что такого обо-
рудования нет. 

– И где же оно? – не унимался 
представитель.

В ответ Владимир показал свои  
руки. Все заулыбались и поняли, 
что, действительно, лучше всего 
такую  операцию  провести  соб-
ственноручно.

Конечно, работа наших Кулиби-
ных  этим не ограничивалась. Мно-
гие и сейчас помнят, сколько было 
придумано изобретений, чтобы  об-
легчить труд селян на своём подво-
рье.  Конные косилки были замене-
ны на самоходные, а к косилкам ещё 
приспосабливали грабли. Кроме это-
го, широкое развитие получило изго-
товление самоходных шасси как на 
собственной раме, так и на базе ав-
томобилей. Они и сейчас  во многом 
помогают жителям района в личном  
хозяйстве. Один из областных на-
чальников так заинтересовался «са-
моходками», что выделил для про-
дажи вне очереди легковой автомо-
биль одному из наших работников.

В связи с такими изобретения-
ми было немало  курьёзных случа-
ев. Вот пример. Однажды наш ра-
ботник сделал небольшой самоход-
ный агрегат с использованием пу-

скового двигателя. Многим извест-
но, какой шум он издаёт при работе. 
И вот такой агрегат, управляемый 
изобретателем, двигался по обочи-
не и на одной из центральных  улиц 
привлёк внимание начальника мест-
ной ГАИ.  Осмотрев   остановивший-
ся шумный  самоходный аппарат, га-
ишник спросил у водителя:

– Куда движемся? 
Тот  не растерялся и ответил:
– Да вот на луноходе  еду на ро-

дину в Чирки-Чирочки, к родне. 
Начальник улыбнулся, пожелал 

удачи на дороге и отпустил изобре-
тателя.

В изготовлении оснастки и обо-
рудования умельцы, конечно, не об-
ходились без помощи рабочих дру-
гих профессий. Уместно вспомнить 
специалистов высокой квалифика-
ции, благодаря которым наши ин-
женерные задумки находили при-
менение и на других предприяти-
ях области: токарей А.И. Баранова, 
Г.Г. Райсиха, В.Г. Дацкевича;  фре-
зеровщика Г.Я. Строкова; сварщи-
ков  В.В. Васильева, А.П. Шорохо-
ва, Г.Л. Ренёва; электриков А.С. Цу-
канова, В.А. Хорьякова, Ю.Н. Пло-
тицына, С. Ерёмина, Л.А. Баранова; 
технолога  В.Я. Ушакова.   

В 80-е годы на общенарод-
ных праздниках «Проводы русской 
зимы» «Сельхозтехника»  не раз де-
монстрировала самодельные ма-
шины. Посмотреть  на эту необыч-
ную технику  собиралась масса на-
роду – и взрослые, и ребятишки. 
Причём можно было не только по-
смотреть на изделия рук человече-
ских, но и прокатиться на «самоход-
ках», отчего ребятишки получали 

массу  удовольствий и впечатлений.
К нашей с Александром Павло-

вичем беседе присоединился один 
из местных Кулибиных – Василий   
Яковлевич Ушаков. Этот пожилой 
человек с седой бородой и усами   
напомнил мне древнегреческого 
математика Архимеда.  В.Я. Уша-
ков  уже давно на пенсии, но полон 
различного рода идей. 

– Когда я жил в Копотилово, 
меня там так и звали «Идея», – рас-
сказывает Василий Яковлевич.– 
Бывало, работаю с древесиной и 
сталкиваюсь с массой неудобств. К 
примеру,  очищу одну сторону брев-

на от бересты, бревно надо перево-
рачивать, а одному это сделать не 
совсем удобно и не легко, вот и при-
думал металлический крюк. Пошёл 
в кузницу, объяснил кузнецу, как его 
сделать, и потом всегда в работе 
с деревом пользовался им. Много 
у меня есть придумок, но я их не 
афишировал. С 1982 года работал в 
«Сельхозтехнике» в должности тех-
нолога, бывало, и сам конструиро-
вал. Помню, на предприятии изго-
тавливали цепи для привязи скота, 
а нужно было сделать кольцо. Его 
делали, но при этом много металла 
уходило в утиль. Я получил задание 
от руководства предприятия – из-
готовить кольцо – и вскоре приду-
мал.  По моему методу кольца  де-
лали  быстро, получалось их  мно-
го, а  отходов – мало. За выполнен-
ную работу мне выписали диплом и 
премию. Потом этому ремеслу я  на-
учил Виктора Гладилина, теперь он 
знатный сварщик.

– Конечно, сегодня при желании 
каждый из нас может найти в Интер-
нете любое изделие из металла с 
описанием его изготовления, –  про-
должил разговор А.П. Сердюков. – 
Но, не имея знаний металлообработ-
ки, определённых навыков и опыта, 
не владея принципами  работы раз-
личных механизмов, не каждый смо-
жет реализовать задуманное. Радует 
то, что в настоящее время в образо-
вательных учреждениях и учрежде-
ниях дополнительного образования 
района проходят занятия по робото-
технике. Всё это способствует  раз-
витию творчества среди молодёжи.  

Вера САМУЛЕНКО
Фото из архива МТС 

В.В. Викулов  за работой на  токарном станке

Одна из «самоходок», изготовленная умельцами 
«Сельхозтехники», которая демонстрировалась на празднике 

«Проводы  русской зимы».  80-е годы

СОВЕТУЕТ  СПЕЦИАЛИСТ

Опасная 
болезнь 

животных
По миру свирепствует чума мел-

кого рогатого скота. Чума мелких 
жвачных животных относится к чис-
лу наиболее опасных вирусных бо-
лезней овец и коз. С 2014 по 2016 
годы заболевание было зарегистри-
ровано в 53 странах мира. Вспыш-
ки заболевания фиксируются у гра-
ниц РФ – в Казахстане, Китае, Мон-
голии. В нашей стране эта болезнь 
пока не регистрировалась, однако, 
учитывая ареал распространения 
вируса, есть реальная угроза зано-
са чумы мелких жвачных на терри-
торию РФ. 

Чума мелких жвачных проте-
кает в острой и подострой форме, 
вызывая некротический стома-
тит, катарально-геморрагические 
поражения кишечника и лимфо-
идной системы. Пути переда-
чи вируса не изучены. По анало-
гии с чумой КРС предполагает-
ся, что возбудитель передаётся 
воздушно-капельным путём  при 
прямом контакте, через загряз-
нённые корма и предметы ухода, 
заражённые содержащими вирус 
выделениями животных. 

Инкубационный период вируса 
составляет 6 – 15 дней. Острая фор-
ма болезни длится 4 – 5 дней, чаще 
всего вызывая внезапную смерть 
больного животного. В данном слу-
чае  заболевание сопровождается 
повышением температуры тела до 
40 – 42°, угнетённым состоянием и 
отсутствием аппетита, выделения-
ми из носа, слезотечением, чихани-
ем и диареей. При подостром тече-
нии заболевания гибель животных 
в тяжёлых случаях наступает через 
2 – 3 недели. 

При первичном появлении 
чумы жвачных животных в ра-
нее благополучных зонах прово-
дят уничтожение всего восприим-
чивого поголовья. Диагноз ставят 
комплексно на основании клини-
ческих, патологоанатомических, 
эпизоотологических данных и ре-
зультатов лабораторных исследо-
ваний. Основным методом профи-
лактики чумы мелких жвачных яв-
ляется недопущение заноса воз-
будителя болезни из неблагопо-
лучных хозяйств и территорий. 
Владельцы мелкого рогатого ско-
та должны оповещать ветеринар-
ную службу обо всех имеющихся 
случаях заболевания, падежа или 
вынужденного забоя животных, 
согласовывать с ней ввоз, вывоз 
или перемещение животных. Не-
обходимо содержать помещения 
для скота в удовлетворительном 
состоянии, приобретать только та-
кие корма, на которые есть вете-
ринарные сопроводительные до-
кументы, забой животных на мясо 
производить только после клини-
ческого осмотра скотины ветери-
нарным специалистом. 

При подозрении на заболевание 
домашних животных и наличии ха-
рактерных признаков чумы мелких 
жвачных  незамедлительно инфор-
мируйте об этом государственную 
ветеринарную службу.

Кстати, данное заболевание 
не представляет какой-либо угро-
зы для человека. Человек к данно-
му вирусу не восприимчив. Он не-
сёт только экономические потери 
от падежа скота. Экономический 
ущерб, наносимый вирусом вла-
дельцам коз и овец, весьма ощу-
тим. Наиболее чувствительны к 
заболеванию козы. Смертность 
среди коз может достигать 95%. 
Прямые убытки идут как от гибе-
ли животного, так и от падения 
его продуктивности (удоев моло-
ка, качества и привеса мяса, по-
терь шерсти и пуха), от затрат на 
карантинные мероприятия. 

Е. КОМОГОРОВ, 
 заведующий лабораторией  

Казанского ветцентра
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АКТУАЛЬНО

Мы с тобой, 
Питер!

Мы, жители далёкой сибир-
ской деревни, как личную боль 
восприняли весть о теракте в санкт-
петербургском метро. Мы разде-
ляем горе тех, кто потерял род-
ных, восхищаемся сплочённостью 
и стойкостью петербуржцев. Меня 
лично до глубины души взволнова-
ли те трагические  события, и тут 
же родился стих.

Вход в метро утопает в цветах,
На цветах этих – слёзы горечи.
Вот  опять прогремел  теракт…
Что же делают эти сволочи?!
Люди ехали по делам,
И не думали – не гадали:
С ними рядом – убийца сам    
Со взрывчаткой и проводами.
Сколько жизней опять унесли
Эти гнусные зомби-вербовщики.
Неужели у них нет семьи?
Они сами отбросы общества.
Нет, нельзя запугать народ,
Петербург, переживший 
                                   блокаду!
Нашу веру никто не убьёт,
Помнить будем и эту дату. 

Н. НИКАНОВА 
с. Б-Ярки

БЕЗОПАСНОСТЬ

Внесены 
изменения

Постановлением  Правитель-
ства РФ от 21 марта 2017 года в 
пункт 218 «Правил противопо-
жарного режима в Российской 
Федерации» внесены изменения, 
и теперь этот пункт читается так:

218. Запрещается выжига-
ние сухой травянистой расти-
тельности, стерни, пожнивных 
остатков (за исключением ри-
совой соломы) на землях сель-
скохозяйственного назначения 
и землях запаса, разведение ко-
стров на полях. Выжигание ри-
совой соломы может произво-
диться в безветренную погоду 
при соблюдении условия, преду-
смотренного пунктом 72 (1) на-
стоящих правил.

Использование открытого 
огня и разведение костров на зем-
лях сельскохозяйственного назна-
чения и землях запаса могут произ-
водиться при условии соблюдения 
требований пожарной безопасно-
сти, установленных настоящими 
правилами, а также нормативны-
ми правовыми актами Министер-
ства Российской Федерации по де-
лам гражданской обороны, чрезвы-
чайным ситуациям и ликвидации 
последствий стихийных бедствий.

Стоит, думается, напомнить и  
текст статьи 72(3) данных правил:

 «В период со дня схода снежно-
го покрова до установления устой-
чивой дождливой осенней погоды 
или образования снежного покро-
ва органы государственной власти, 
органы местного самоуправления, 
учреждения, организации, иные 
юридические лица независимо от 
их организационно-правовых форм 
и форм собственности, крестьян-
ские (фермерские) хозяйства, об-
щественные объединения, индиви-
дуальные предприниматели, долж-
ностные лица, граждане Российской 
Федерации, иностранные граждане, 
лица без гражданства, владеющие, 
пользующиеся и (или) распоряжаю-
щиеся территорией, прилегающей 
к лесу, обеспечивают ее очистку от 
сухой травянистой растительности, 
пожнивных остатков, валежника, по-
рубочных остатков, мусора и других 
горючих материалов на полосе ши-
риной не менее 10 метров от леса 
либо отделяют лес противопожар-
ной минерализованной полосой ши-
риной не менее 0,5 метра или иным 
противопожарным барьером».

Соб.инф.

Ещё в марте в приходе храма 
Святителя и Чудотворца Ни-

колая было объявлено о предстоя-
щей Благовещенской выставке. Её 
знаменем стал образ Пресвятой Бо-
городицы, а девизом – воспомина-
ние о святой роли женщины для се-
мьи, мира и веры. 

«Дева Мария является для всех 
женщин Земли примером для под-
ражания, потому что смогла пройти 
свой жизненный путь, ни на секун-
ду не потеряв мысль о Боге, всегда 
в труде и молитве. Трудом её были 
все обычные женские домашние за-
нятия, большую часть которых со-
ставляло рукоделие. Из предания 
мы знаем, что она вышивала заве-
су для храма Иерусалимского. На 
некоторых иконах она изображает-
ся с веретеном и прялкой. Все эти 
занятия вечны, знакомы они и нам», 
– писали организаторы на страни-
цах приходских газеты и сайта. И 
приглашали прихожан поделиться 
старинными и современными выши-
тыми изделиями, которые частень-
ко хранятся в семейном тряпье под 
спудом неизвестности и ждут завет-
ного часа, чтобы  раскинуться в сво-
ей красоте на весь крещёный мир.

Но вот на дворе апрель, и в ма-
леньком домике прихрамовой вос-
кресной школы развернулась вы-
ставка вышивок, первая у прихо-
жан в своём роде. Вышивка вышив-
кой, а такой квинтэссенции доброй 
традиционности, семейственно-
сти  и уважения к праматерям – ба-
бушкам и прабабушкам – ещё по-
искать, поэтому посетителям вы-
ставки останется лишь позавидо-
вать. Вот уж, наверняка, отрадно 
было бы знать нашим бабушкам, 
невольным свидетельницам раз-
грома церквей в ХХ веке, что их 
творчество – на церковноприход-
ской выставке красуется! 

Организаторы – прихожанки хра-
ма Т.В. Рыбина, Н.М. Орляк и Н.А. 
Вайзбек – гармонично, со вкусом и 
тактом расположили предметы экс-
позиции  на  два зала и с прямо-таки 
музейным пиететом отнеслись к пре-
доставленным экспонатам. А самое 
главное – придумали уместные и 
сердечные подписи к каждой группе 
вышитых произведений. Например: 
«Скатерть для праздничного засто-
лья выполнена в технике «цветная 
двусторонняя гладь» Устиньей Ни-
кифоровной Фёдоровой (1898 г.р.)». 
Или: «Наволочка для думочки» вы-
шита юной Анечкой Баталовой, ко-
торая стала мамой Нины Алексан-
дровны Юриновой, бабушкой На-
тальи Алексеевны Вайзбек, праба-

НЕ  ХЛЕБОМ ЕДИНЫМ 

Иглой вышивальщиц 
пронзается время

бушкой Насти Вайзбек – эти талант-
ливые рукодельницы всё свободное 
время посвящают самому женскому 
ремеслу». И даже так: «Нарядная 
блузка как солнечный женский при-
вет из прошлого века сшита руками 
Сашеньки Пеленковой, скончавшей-
ся совсем молоденькой. Её носила 

осиротевшая в 13 лет её дочь, а на 
выставку принесла правнучка Анна 
Петровна Назаревич»…

Благодаря таким словам сбли-
жаются и узнают друг друга лучше 
не только современники, но будто 
падает завеса времени, и цветами 

на тканях расцветает молодость на-
ших бабушек, воскресает их бытие. 

Кроме эстетического удоволь-
ствия, посетитель выставки непре-
менно получит и порцию историко-
этнографических знаний о традици-
ях женского рукоделия, в том числе 
с христианскими мотивами. На стен-
дах информация размещена как раз 
удобно для восприятия и легко за-
поминается. А наглядно представ-
ленные кружевные накидки и про-
швы подушек, символические орна-
менты на самотканых полотенцах и 
современных крестильных рубаш-
ках, винтажная фурнитура, утюги 
и пряслица закрепят информацию. 
Так что и взрослым, и детям – а осо-
бенно хорошо, если они придут вме-
сте – было бы полезно побывать на 
Благовещенской выставке. Самое 
наше время такое – воссоздавать 
из пепла традиции. 

Выставка «Фантазии полёт и 
женских рук творенье» открыта с 7 
апреля и до Пасхи в здании вос-
кресной школы. Часы работы – с 10 
до 15 часов. Посещение свободно 
для всех желающих.

Екатерина ТЕРЛЕЕВА
Фото автора

В последнюю субботу марта в 
Казанской общеобразовательной 
школе для детей с ограниченными 
возможностями здоровья состоялся  
форум «Большая перемена», на ко-
торый были приглашены родители.  

 2017 год   объявлен в России Го-

РОДИТЕЛЬСКИЙ  ВСЕОБУЧ

Большая перемена

дом экологии, поэтому на мероприя-
тии  были рассмотрены   экологиче-
ские проблемы и возможные пути их 
решения. Педагоги рассказали роди-
телям о здоровьесберегающих тех-
нологиях, которые используются в 
школе, дали рекомендации, как на-

учить детей бережно относиться к 
животным и растениям, заботиться 
о чистоте окружающей среды. Участ-
ники встречи согласились, что де-
лать это нужно совместными усили-
ями родителей и педагогов. 

На форуме уделили внимание 

ещё одной проблеме – безопасно-
сти в Интернете. Современное об-
разование уже трудно представить 
без использования всемирной сети, 
но для старшего поколения до сих 
пор остаются непонятными терми-
ны «блоги», «сайты», «авториза-
ция», «геймеры» и т.д. Преподава-
тели постарались помочь родите-
лям разобраться в этом. Ведь, кро-
ме нового, интересного и познава-
тельного, Интернет  таит и  опасно-
сти, которые могут подстерегать не-
окрепшие души  наших детей. Поэ-
тому  родителям  важно быть в кур-
се дел своего ребёнка, знать, чем 
он интересуется, и вовремя помочь 
ему разобраться, что есть хорошо, 
а от каких сайтов лучше отказаться. 

Родители приняли  участие в 
мастер-классе по изготовлению ло-
гопедического пособия по разви-
тию речевого аппарата, побывали 
на  физкультурно-оздоровительной 
перемене и посмотрели обучаю-
щие видеоролики. Участники  фору-
ма оставили положительные отзы-
вы о мероприятии. Они убедились, 
что их детям  в школе  интересно и 
комфортно. А такие обучающие за-
нятия для родителей, как  «Боль-
шая перемена»,  полезны и необ-
ходимы. Они помогают родителям 
лучше понять своих детей.

Л. ВАНЬШИНА, 
учитель русского языка  

Казанской основной школы для 
детей с ограниченными 

возможностями здоровья
Фото из архива школы

Родители школьников с удовольствием побывали на обучающих занятиях и мастер-классах

Этот расшитый райскими пти-
цами рушник из самотканого по-
лотна украшает одну из икон в на-
шем Никольском храме, придавая 
уют дому Божьему

Жёлтая блузка – память о 
маме Анны Петровны Назаревич, 
рабе Божией Александре. Петух в 
рамке, вышитый крестиком, дол-
гие годы оживлял интерьер в се-
мье Богиных

Организаторы выставки рукоделия Надежда Орляк, Татьяна Ры-
бина и Наталья Вайзбек (слева направо) давно вынашивали эту идею 
и воплотили её с душой

Облачение для красного угла 
и праздничная скатерть выши-
ты бабушками и прабабушками 
прихожан


